
Jugend spricht für sich on Tour  
mit dem Jugenddezernenten, Kurt Merkator und em Ortsvorsteher, Ralf Kehrein 

Am 30. August 2012, im KIJUKU Weisenau 
Stand: 06.12.2012 

Ort/Straße Verbesserungsvorschläge Sonstige Kommentare und 
Anmerkungen 

Nächste Schritte Ergebnis/aktueller Stand 

Skateboard-Park Die Skateparks am Rheinufer und in 
Laubenheim sind zu weit weg 

 Keine geeignete Fläche in 
Weisenau vorhanden; ebenso 
stehen finanzielle Mittel aufgrund 
der Haushaltslage der Stadt Mainz 
nicht zu Verfügung 

Zu wenig Ganztagsbetreuung 
für Grundschüler/innen 

 Kontaktaufnahme mit 
Schulsozialarbeiterin 

In vielen Stadtteilen fehlen 
Hortplätze oder Ganztagsplätze, 
leider ist die Stadt Mainz nicht in 
der Lage, alle Bedarfe zu 
berücksichtigen 

Weisenau allgemein 

Mehr Mülleimer Das Problem „Müll auf den 
Straßen“ ist in allen Mainzer 
Stadteilen bekannt; alle BürgerInnen 
sind aufgefordert, sich um ihre 
Umwelt zu kümmern 

 Bei Neuplanung von Spielplätzen 
wird das Thema Mülleimer mit 
aufgegriffen 

Kreuzung Bleichstraße / 
Friedrich-Ebert-Straße 

Die Bank an der Kreuzung 
soll wieder aufgestellt werden 

Wurde aufgrund einer Fahrrad-
Verleihstation abgebaut 

Ortsvorsteher prüft, ob 
dennoch Platz für eine 
Bank ist 

Wenn die Verleihstation 
aufgebaut wird, wird sich der 
Ortsvorsteher für die 
Wiedererrichtung der Bank 
einsetzten. Ein genauer Termin 
steht noch nicht 

Bleichstraße Zuviel Müll und Sperrmüll, 
dort soll öfter gereinigt 
werden 
 

Der Orstvorsteher wird sich mit der 
Wohnbau in Verbindung setzen 

  



Bolzplatz Bleichstraße / 
Laubenheimer Straße 

Fußballplatz ausbauen; 
Bestehende Tore mit Netzen  
ausrüsten 

Der Ortsvorsteher berichtet über 
die Planungen der 
Wohnbauspielplätze 

Die Wohnbau plant ihre 
Spielplätze in dem 
Wohngebiet zu sanieren; 
der Ortsvorsteher nimmt 
die Wünsche für die 
Planungsgespräche mit 
der Wohnbau mit 

Demnächst wird die Wohnbau die 
Anwohner/innen zu 
Planungsgesprächen einladen. Das 
Jugendzentrum Weisenau führt 
mit der Wohnbau die Beteiligung 
durch; somit geht der Wunsch 
nicht verloren  
In der Besprechung am 
04.12.2012 wurde von Seiten der 
Wohnbau zugesagt, dass die Tore 
mit haltbaren LKW-Netzen 
ausgestattet werden sollen. 

Im Obergeschoss der 
Schillerschule wird es an 
Sonnentagen zu heiß (>38°) 

Wunsch: Klimaanlage Vor-Ort Termin mit 
Herrn Merkator 

Es gab einen Vororttermin mit 
Herrn Merkator, dem Schulamt, 
der Gebäudewirtschaft in der 
Schule. Ergebnis: Eine 
Außenjalousie soll angebracht 
werden. Es wird noch geprüft, 
was baulich zu machen ist 

Kein Musiksaal Instrumente müssen vom 
Dachboden in die Klassenräume 
getragen werden 

 Leider sieht die Raumplanung 
erstmal keinen Musiksaal vor 

Zu wenig Lehrer Das Problem ist bekannt, hier ist 
jedoch nicht die Stadt Mainz 
sondern das Land zuständig 

Keine Das Bildungsministerium hat sich 
zu dem Problem in der Presse 
geäußert und für das kommende 
Jahr verbesserte Bedingungen an 
den Schulen in Rheinland-Pfalz 
angekündigt   

Schillerschule 
 

Schulhof: Bälle landen zu 
schnell auf dem Toilettendach 

 Problem wird mit der  
Gebäudewirtschaft 
besprochen 

Da der Schulhof zu klein für 
Ballspielen ist und die Bälle auf 
den umliegenden Dächern landen, 
wird gemeinsam mit den 
Schülerinnen und Schülern 



überlegt, wie man Ballspielen 
kann ohne die Bälle auf die 
Dächer zu schießen 

 

Im Winter werden 
Schneebälle geworfen 

 Alle Kinder sollen künftig 
mehr aufeinander achten 

Keine 

Spielplatz Großberghang Zu hohes Gras/zu viele 
Insekten u.ä. wegen Nähe 
Regenrückhaltebecken 

Zweiter Basketballkorb, mehr Platz Die Mitarbeiter des Amtes 
für Jugend und Familie 
werden mit den Kindern 
und Jugendlichen bzgl. 
Basketballkorb reden 

Das Grünamt kann  aus Kosten-
gründen die Fläche nur 2-3 x im 
Jahr mähen 

Spielplatz Dr. Friedrich-
Kirchhoff-Straße 

- Rutsche, Schaukel, 
Spielgeräte.  
- Zaun soll wieder aufgestellt 
werden 

  Die angrenzende Stützmauer 
muss saniert werden, daher ist 
ungewiss, was mit der Fläche 
passieren wird 

Spielplatz August-Herber-
Straße 

Drehgerät kaputt Wird geprüft Info an Grünamt 
weitergegeben 

Ist bereits repariert 

Kleiner Spielplatz 
Kannengasse 

Eine Schaukel dazustellen Wird vom Ortsvorsteher 
mitgenommen für die Gespräche 
mit der Wohnbau 

 Demnächst beginnen die 
Beteiligungsgespräche (siehe Pkt. 
Bolzplatz Bleichstraße) 

Bleichstraße/Wertstoffhof Basketballkorb   Die Mitarbeiter des 
Jugendzentrums werden dies 
prüfen 

Bolzplatz Großberg Schlechter Belag  Das Grünamt hat bereits 
den Belag erneuert, die 
Arbeiten sind 
abgeschlossen 

Erledigt 

Kraftraum im Keller soll 
erhalten bleiben 

Die Hanteln der Jugendlichen 
in dem Keller eines 
Wohnhauses sollen entfernt 
werden 

Der Ortsvorsteher prüft, was 
machbar ist 

 Der Ortsvorsteher hat sich mit 
dem jungen Mann in Verbindung 
gesetzt und mit ihm vereinbart: 
Der junge Mann wird die 
fachliche Verantwortung für das 
Training und die Nutzung der 
Geräte übernehmen. Herr 



Kehrein wird Kontakt zur 
Wohnbau aufnehmen 

 
 
Sonstige gesammelte Kommentare: 

- „Mir gefällt die Schillerschule. Besonders das Klettergerüst.“ 
- „Mir gefällt die Schillerschule, weil dort nicht so viel Müll herumliegt.“ 

- „Ich wünsche mir, dass die älteren Menschen in Weisenau akzeptieren, dass wir Kinder gerne Fußball spielen.“ 

- „Die Statue mit der Geschichte von Weisenau finde ich gut, weil sie interessant ist.“ 
- „Die Wormser Straße ist zu laut“ 

- „Mir gefallen die Spielplätze.“ 

- „Solarzellen sollen auf die Dächer.“ 
- „Mehr Grünflächen.“ 

- „Betrunkene Menschen an der Bushaltestelle am Vincenzkrankenhaus.“ 
 


